



## La punta y el iceberg.

Se vale opinar.  
Martha Galindo.

Febrero 22, 2025.

### TIEMPOS INTENSOS.

*“¡ANIMO! ¡¡Que lo mejor es lo peor que se va a poner!!”* (A. M. López Obrador). ¿Advertencia, chistorete? No sé, pero que las cosas se están poniendo peor, no hay duda. Sugeriría a la presidenta que no ofreciera diariamente sus 'Mañaneras del Pueblo'. Se expone a cuestionamientos diversos que exhiben su novatez y denota apuro por sacarse 'de la manga' mentiras piadosas o medias verdades. Llega a ponerse irascible. No vale la pena emplear tanto tiempo en explicaciones cuya caducidad es muy corta y las contradicciones muy evidentes. Tampoco ayuda a su investidura repetir las sarcásticas frases del ex y menos hacerlo con la poca gracia que la caracteriza. Le tocó el tigre en la rifa, le dejaron un campo minado y para colmo, quedó 'atrapada' entre las ambiciones de dos narcisistas: AMLO y Trump. Por el primero siente fervor y se ajusta al pacto convenido, aunque éste le coarte libertad y margen de maniobra. Al segundo parece tenerle un pánico escénico que disimula con frases y posturas patrioterías cuya constante reiteración provoca desconfianza. Salvo García Harfush y quizá algún otro 'garbanzo de a libra', sus colaboradores cercanos no muestran ser expertos en sus materias. El Dr. De la Fuente será 'docto' en psiquiatría, pero muy limitado en cuestiones diplomáticas. Qué necesidad de llevarlo a su nivel de incompetencia dejando en sus manos un tema tan candente en estos momentos. Ebrard, oportuno para doblarse ante Trump y más interesado en detallarnos los problemas que acarrearían los aranceles en la economía estadounidense, genera dudas acerca de su sagacidad como negociador. Monreal y Adán Augusto, semejan un par de infiltrados que operan a su conveniencia y no a beneficio de los planes presidenciales y menos de las necesidades de México. Andy, feliz, afiliando a Morena a propios – algunos corruptos irredentos-, como a desechados de otros lares. Tal mezcla humana, beneficiosa para el futuro político de López, es nociva para Sheinbaum que presume la pureza y rectitud de su partido. Si faltaran tropiezos en estos días y retos a la líder, resulta que empeoró nuestra calificación en el índice de Percepción de la Corrupción 2024, ¡ZAZ!!! Por otro lado, seis carteles mexicanos fueron declarados por EU como 'organizaciones terroristas'. No sabemos bien qué consecuencias acarreará tal denominación. El Mayo Zambada se 'engalló' y exige repatriación o 'suelta la sopa', lo que según él (y puede que tenga razón) desestabilizaría la relación bilateral y seguramente desataría pánico entre algunos 'notables'. Veremos también en junio si la elección de jueces y magistrados que suena a 'tongo', no termina en un fracaso legal, económico y administrativo y un enorme embrollo en la gestión de la Señora.

A veces me apenan las complicaciones de Sheinbaum, pero es evidente que su arrogancia dificulta la cercanía con quienes percibe fuera de su radar. Por alguna razón, sigue rumiando las venganzas de su antecesor. Y así, con gran soberbia y como si celebrara su fiesta privada, excluyó de la Ceremonia Republicana del 5 de febrero a la Ministra Presidenta del PJ. Con esas poses se autobocotea. Si pensó ser emperatriz y no presidente, se equivocó de país y de época. Por su bien y el de TOD@S espero que mantenga (como ella dice): cabeza fría, pero también: suficiente intuición, menos arrogancia y aunque sea algo de empatía y sensibilidad femenina. *“No somos fuertes por pensar igual sino por pensar diferente, por admitirnos diversos, por ser incluyentes...”* (Mauricio Kuri).